

# « Le Pain de Vie »

Octobre 2024

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »  
(Jean 6, 35)

## Le message du mois par Blaise Menu, pasteur :

« Quand on allume une lampe, ce n'est pas pour la mettre sous le boisseau, mais sur son support, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. »

(Matthieu 5,15)

On peut bien être chagrin de l'état du monde et penser que trop de conflits, entre des gens, des groupes ou des nations, demeurent sans issue valable. On peut bien se trouver affecté par l'état d'une planète qu'on saccage et qu'on épuise par avidité et négligence. On peut bien être déboussolé par une société dont les codes changent et qui est plus difficilement lisible que par le passé, quand elle était plus homogène (ou moins complexe). On peut même se dire que la foi n'est plus ce qu'elle était, que l'Église est inquiétante et triste alors qu'elle devrait transpirer l'accueil et la joie de Dieu au lieu d'égrainer des abus. Bref, on peut bien trouver à redire de tout jusqu'à ne plus vouloir sortir de chez soi. Surtout en automne lorsque le temps est gris et pluvieux. Mais ce serait tout de même dommage ! N'êtes-vous pas « lumière du monde » ? C'est Jésus qui le dit, pas seulement de lui-même, mais aussi de celles et de ceux qui l'écoutent et se laissent toucher par sa parole. Vous vous sentez lumignon, mèche courbée ou trop courte, vacillante aux courants d'air au point qu'un souffle pourrait l'éteindre ? J'entends. Mais pour le moment, vous êtes encore « lumière du monde ». C'est le cadeau de Dieu pour vous : une (petite) lumière pour le monde. Il suffit d'un rien pour déclencher un incendie ; il suffit d'une lueur pour éclairer la nuit ; il suffit d'une étincelle pour embraser les coeurs ! Osez donc être lumière du monde, pour voir ! Et déjà vos yeux scintillent...

*Blaise*

Pasteur de Troinex-Veyrier, chargé de formation d'adultes en région Salève et co-directeur de l'Atelier Œcuménique de Théologie (AOT)

**La Parole du mois : avec Marliese Moritz, ancienne paroissienne de Lancy :**

**« *Mon temps est dans la Main de Dieu !* »**

C'est avec ce verset de Psaume (31,16) que Mme Moritz m'accueille, tant cette Parole exprime à merveille un certain allègement ressenti, en ce temps de son chemin. Certes, c'est une réalité... l'âge progresse... plus que quatre ans jusqu'au siècle... Et c'est vrai : il y a des ennuis avec l'ouïe, avec les yeux... les jambes ne permettent plus de se promener autant que l'on voudrait... et même le fil des pensées est souvent difficile à suivre – même si le souci, lui, demeure, que les enfants et leur famille se portent bien. Mais voilà que cette « petite » Parole, reçue dans une carte de condoléances, est venue lui ôter tout un poids des épaules... et du cœur. Face à tout ce qui échappe, désormais – l'évolution de la société ou les comportements que l'on ne comprend pas – Marliese Moritz sent qu'elle entre dans une nouvelle saison, faite de gratitude. Oui les cadeaux de la vie, les grâces, les dons ont été nombreux – déjà le fait de pouvoir vivre sa confirmation de baptême durant la guerre, dans l'Alsace annexée par le Reich. Et toute la suite... Sa venue à Genève, la possibilité d'y exercer son métier d'orthophoniste (logopédiste)... la vie intense en Eglise, à Saint-Gervais, Lancy Palettes, mais aussi les lectures, conférences, retraites, ateliers... Mais il y a un temps pour tout, n'est-ce pas ? Aujourd'hui, cette croyante au caractère bien forgé reconnaît « ce n'est pas moi qui décide... on verra bien ! Je m'accroche à ce qui va bien ».      Propos recueillis par Philippe Rohr

### **Prière :**

*“ Mais ceux qui espèrent dans le Seigneur retrempe leur énergie : ils prennent de l'envergure comme des aigles, ils s'élancent et ne se fatiguent pas, ils avancent et ne faiblissent pas ! ”* (Esaïe 40,31)

ETERNEL notre Dieu, je remets entre tes mains mes inquiétudes, mes désillusions et mes déceptions.

Inlassablement, tu viens éclairer ma vie, même imperceptiblement, pour que je renaisse à ta Parole et que je redéploie mon regard à l'envergure de ton amour et de ta grâce.      AMEN

### **N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :**

**Norbert** Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

**Philippe** Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

**Olivier** Corthay, pasteur répondant de PLO – 079 602 80 82

**Blaise** Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

**Philippe** Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

**Carolina** Costa - pasteur "enfance et familles" - 076 693 06 27

**Christophe** Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75